

未来への輪

千歳市立向陽台中学校 学校便り No.5

R5年度

重点教育目標

「理想を求め励む人」

中学校全体スローガン

「生徒も教師も粘り強く」



令和5年7月21日発行

「反省だけなら猿でもできる」

校長 久保田 豊

この言葉は、1990年代前半に、ある「栄養ドリンク（医薬部外品）」のテレビCMで使われたキャッチコピーです。このCMは、猿が頭を下げるポーズをとり、そのポーズが反省しているように見えるという内容でした。そもそもは、調教師が「反省！」と言ったら反省のポーズをとることを猿に教えこみ、猿はそれに従っているだけのことなのだと思います。テレビ好きだった私は、このインパクトのあったこのCMを持ち出し、「反省だけなら」意味がないと、教諭時代にはよく使っていました。



今年度本校の先生方には、あらゆる機会を通して生徒一人ひとりに「自己プランニング能力」をつけさせてほしいとお願いをしてきました。計画をたて実行するなかで、振り返り（反省）をしっかりと行い、その反省を生かし改善して次のステップに進むというサイクルを大事にしてほしい。そのことを生徒一人ひとりが自分自身で意識して実行できるように、先生方は見守りながらも声をかけてほしいと、年度の始めから伝えていました。

学級における帰りの会での一日の反省。清掃活動の反省。テストの取組の反省。部活動における反省とミーティング。などなど、あげればキリがありませんが、さまざまな活動に対して、このサイクルがあります。そのサイクルを意識し少しでも有効なものとするために先生方は様々な取組を行ってきました。「反省だけなら」次にはつなげていきません。目標をしっかりと持って活動することによって意味のある反省につながりますし、反省をし改善を図る中で次にむけて一歩踏み出すことができたなら、大きく成長することができるのです。



夏休みを迎えるにあたり、中期スパンで振り返る時期がきました。あらゆる活動の場面で成果を確認し、改善できるところは改善しつつ次のステップに進みます。これは学校全体も同じです。先生方も生徒たちも振り返りのアンケートを行っています。ぜひとも保護者の皆様にも「マチコミ」にてご案内しているアンケートにご協力いただき、ここまでの今年度の教育活動につきまして忌憚のないご意見等を頂戴したく存じます。

合わせて、お子様の活動などについて、結果だけ取り上げて評価するのではなく、その取組の状況やその後の方向性についても、温かくお声がけいただければと思います。明日の22日（土）から、30日間の夏休みが始まります。夏休みは、生徒たちに与えられた素敵な時間です。過ごし方などをご家庭で話し合い、有意義なものとなるようご指導をよろしくお願いいたします

石狩管内中体連結果

★バスケットボール部

男子 第3試合 vs 恵み野中 29-67 で負け

★バレーボール部 **第3位**

男子 第2試合 vs 恵み野中 2-0 で勝ち
準決勝 vs 中央中 0-2 で負け

★剣道

男子個人 O・Rさん(3-1) **優勝**
※7/29(土)、30(日)に稚内市で開催される
全道中体連大会に出場します。

★陸上

女子四種競技 T・Nさん(2-1) **1位**

※6/25に行われた通信陸上大会では、
女子共通砲丸投で2位に入賞しました。
※全道中体連大会への出場権を得ましたが、コン
ディションを整えるため今回は出場しません。

★水泳

T・Kさん(2-1)

※7/21(金)~7/23(日)に函館市で行われる**全道
中体連大会に出場**します(石狩管内大会の実施
はありませんでした)。

中体連大会以外の種目にも活躍している選手がいます。次号以降でお知らせします。

学校生活の様子

右のQRコードから
ホームページをご覧
になれます。



2年生宿泊学習 6月29日(木)、30日(金)

「消しゴムマジックで消してやるのさっ!」をスローガンに、拡大実行委員会を中心に生徒自らで準備を進めました。1日目は北海道新聞社で研修した後、さとらんどでピザ作り・肉まん作りを体験しました。2日目は自主研修で札幌市内の施設を巡り見聞を広めました。2日間行動をともにすることで学級・学年の仲も深まり、来年の修学旅行につながる有意義な学習となりました。



石狩管内中体連大会 7月7日(金)、8日(土)

各市町村の代表が集まり、管内各地で全道大会出場をかけた熱い戦いが繰り広げられました。多くの保護者の皆様から応援をいただき、ありがとうございました。今後、全道中体連大会が開催されます(種目によって開催日が異なります)。本校からは水泳と剣道で選手が出場します。引き続き応援をお願いいたします。

体力向上の取組 7月「新体カテスト」実施

本校では「運動が好き・やや好き」と答えた生徒の割合が男女とも高く(昨年度の結果から)、運動量を確保してバランスの取れた体力づくりを進めるとともに、健康や運動に関心をもたせ、健康づくりに自ら取り組む意識を育むよう心がけています。今後は小中一貫教育の視点から、体力テストの結果を小学校・中学校で共有して苦手な分野を克服・改善することや、児童と生徒と一緒に体力テストに取り組み、運動に親しむ態度や技能を高められるような取組を工夫していきます。

1年生校外学習 7月19日(水)

千歳市の自然や文化、歴史、産業などに触れて見聞を広めるとともに、集団行動や公共施設利用のマナーを学ぶことをねらいに、千歳市内で自主研修を行いました。「仲間とともに〜1ミリでも成長〜」をスローガンに、3〜4人のグループに分かれて見学場所を決め、交通手段を調べて自主研修計画を立てました。当日は天候にも恵まれ、千歳市内のいろいろな施設を巡り、新たな発見をすることができました。



夏休みの生活 7月22日(土)〜8月20日(日)

明日から30日間の夏休みが始まります。学活の時間に学習面・生活面の目標や1日の時間の使い方を考え、学習計画を立てました。各教科から出される宿題の他、9月1日(金)に実施される第2回定期テストに向けて計画的に学習を進めてほしいと思います。生活面では自由になる時間が多くありますので、規則正しい生活を心掛け、事故や怪我に注意し、非行・犯罪等に巻き込まれないようご家庭でもお声がけをお願いいたします。別紙で相談窓口をお知らせしておりますのでご確認ください。

8月行事予定

日	曜	8月の行事	給食	部活
1	火	夏休みに 工事が入ります 校舎・講堂の照明器具 のLED照明への更新 ・7/22(土)〜8/12(土) ・生徒の活動に支障はありません(安全第一で行います) ・体育館は学校閉庁日に工事をします。		○
2	水			○
3	木			○
4	金			○
5	土			○
6	日			○
7	月			○
8	火			○
9	水			○
10	木	学校閉庁日	-	×
11	金	山の日	-	○
12	土		-	○
13	日		-	○
14	月	学校閉庁日	-	×
15	火	学校閉庁日	-	×
16	水		-	○
17	木	夏休み学習スペース開放 (8:30~11:00)	-	△
18	金	夏休み学習スペース開放 (8:30~11:00)	-	×
19	土	向陽台夏祭り	-	○
20	日	向陽台夏祭り 夏季休業終了	-	○
21	月	II節開始全校集会	○	○
22	火	3年生専門学校訪問	1,2年 ○	○
23	水	5時間授業	○	×
24	木	5時間授業 市内中体連新人戦壮行会 (小学校リモート参加)	○	○
25	金	市内中体連新人戦①	×	○
26	土	市内中体連新人戦②	-	○
27	日		-	○
28	月		○	○
29	火	テスト前諸活動休止~9月1日	○	×
30	水	5時間授業 スクールカウンセラー勤務日	○	×
31	木	避難訓練(地震)	○	×

お知らせ・お願い

①自転車小屋の利用(変更)について

これまで駐輪場所は学年別に決められていましたが、自転車小屋を使用できない学年があること、自転車小屋にはまだ自転車をとめられるスペースが残っていることから、学年問わず自転車小屋を使用できるようにし、明日から変更します。

自転車をとめるときは、自転車小屋でも音楽室・美術室前でも鍵をしっかりとかけ、倒れたりのみ出したりしないように整理して並べてください。

②学校閉庁日について

別紙でご案内していますが、道と市の方針を受け、本校でも以下の3日間を学校閉庁日に設定しておりますので、皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

- ・学校閉庁日 8月10日(木)、14日(月)、15日(火)
- ・緊急連絡先 千歳市役所 24-3131 (代表)

※平日【8:45~17:15】教育委員会学校教育課学校教育係 内線【387】

③保護者アンケートご協力をお願い

すでにマチコミメールでご案内しておりますが、今年度も保護者の皆様に Web アンケートを実施し、教育活動の充実に努めてまいります。お忙しいとは存じますが、ご協力をお願いいたします。

★回答締切：7/27(木) ★回答方法：<https://forms.gle/Uur2cwiZXL2oyK2a7>

小中一貫教育

教職員合同研修会

7月20日(木)

この日は他に会議や研修会が設定されていたため、当初予定していた全体会は開催せず、各専門委員会に分かれ、これまでの取組の反省を行いました。9月には小6の中体連新人戦壮行会リモート参加、10月には2回目の中学校体験・部活動体験を計画しています。小中の交流をさらに深め、9年間を見通した教育活動を充実させてまいります。